



Riesgos obscurecen panorama energético

» **Punto y Aparte** | Por Ángeles Aguilar

aguilar.thomas.3@gmail.com

La metamorfosis... El panorama de la industria petrolera ha cambiado dramáticamente con la entrada de EU en la carrera energética. Su inminente independencia en ese ámbito para los próximos años, es una llamada de alerta para aquellos países que dependen de ese insumo y que buscan desesperadamente mantener sus posiciones en dicho negocio.

En el nuevo entorno no es de admirarse que los precios del petróleo en el mundo se hayan debilitado frente a un aumento en la oferta.

Además, la expectativa de una menor demanda de Europa y China, y el actuar de Arabia Saudita para asegurar su participación de mercado, llevaron los precios en picada.

Pero a pesar de los altibajos, **Steve Wood**, vicepresidente de crédito corporativo de Moody's a nivel mundial, considera que la industria energética mantiene un buen desempeño, por lo que la perspectiva aún es positiva...

Nada está escrito... De hecho, de aquí al 2019, los expertos auguran años **muy moviditos** con la cons-

trucción de 92 plataformas móviles y cerca de 122 más para aguas poco profundas.

Sin embargo, **nada está escrito**. **Sajjad Alam**, especialista de la misma calificadora, hace ver que muchos de estos planes al final **no verán la luz del día**.

La realidad es que entre 30% y 40% de estos proyectos, son encabezados por inversionistas especulativos con poca experiencia en el ámbito energético.

Adicionalmente, las grandes empresas petroleras serán muy analíticas a partir del 2015, acerca de dónde colocar sus recursos, lo que podría llevar a cancelaciones especialmente

en Corea del Sur, China y Singapur...

↙ **La competencia está de a peso...** Aquí, en América Latina la competencia por los recursos energéticos y por los dineros también **vaa a estar de a peso**.

En total, las compañías petroleras de la región planean invertir unos 120 mil millones de dólares anuales en los próximos 2 años.

La brasileña, Petrobras, **trae entre manos** un gasto de 215 mil millones de dólares en cinco años, en tanto que Pemex, que dirige **Emilio Lozoya**, busca invertir 30 mil millones anuales, un incremento desde los 22 mil millones de dólares que hoy eroga.

De igual forma, en lo que hace a la atracción de inversionistas, a la contienda se suman Colombia, Argentina y Chile con grandes proyectos.

A favor de México está la experiencia en esa actividad y la cercanía con empresas como IEnova, que encabeza **Carlos Ruiz Sacristán**, TransCanada, a cargo de **Lorena Patterson**, y más recientemente Kinder

Morgan, de **Richard Kinder**.

No obstante, el principal reto será la ejecución. Y es que por ahí hay dudas sobre la capacidad del gobierno para atraer inversionistas.

Por si fuera poco, sumé al cóctel, el hecho de que el próximo año vendrá un alza en las tasas, enorme obstáculo para el financiamiento de nuevos proyectos. Así que, a estas obras podría hacerle **falta aceite...**

WALMART ALISTA UN BUEN FIN

↙ **En sus marcas, listos, fuera...** Hoy arranca el Buen Fin. Los comerciantes ya **se frotran las manos** ante la expectativa de impulsar las alcaídas ventas.

En este contexto, con más de un millón de artículos en oferta, la cadena de autoservicios Walmart, que comanda **Scot Rank**, pronostica un alza superior al 7% en su volumen de ventas, que fue el logro del año pasado.

Computadoras, pantallas y tabletas, serán las **más buscadas...**